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ACTA DE LA CUARTA  REUNIÓN ORDINARIA 

Siendo las 13:00 horas del día jueves 31 de enero de 2013 en los salones “C” y “D” 
del edificio G del Palacio Legislativo de San Lázaro, sede de la Cámara de 
Diputados del H. Congreso de la Unión, se reunieron los integrantes de la Comisión 
de Infraestructura para llevar a cabo la cuarta reunión ordinaria de la misma, de 
conformidad con la convocatoria y el orden del día publicados en la Gaceta 
Parlamentaria número  3696, de fecha 28 de enero de 2013, desarrollándose 
como sigue: 

1.-  Bienvenida. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, agradeció la presencia de los 
integrantes y solicitó al Diputado Secretario Víctor Hugo Velazco Orozco, su apoyo 
para conducir los trabajos de la cuarta reunión plenaria. 
 
2.- Registro de Asistencia y declaración del quórum. 
 
Se registró  la asistencia inicial y final de los siguientes Diputados:  
 
Los Diputados que no registraron asistencia justificaron la misma, conforme a lo 
establecido en  los artículos 195 y 196 del Reglamento de la Cámara de Diputados. 
En virtud de que se contó con el quórum legal, se dio por iniciada la reunión.  
 
3.- Lectura y,  en su caso, aprobación del Orden del Día. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó al Diputado Secretario Víctor 
Hugo Velasco Orozco dar lectura al Orden del Día para su aprobación de acuerdo a 
lo siguiente: 
 

1. Bienvenida 
2. Registro de Asistencia y declaración de quórum. 
3. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 
4. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la reunión anterior. 
5. Presentación general del Presupuesto de Egresos de la Federación 

2013, correspondiente al Ramo 9 Comunicaciones y Transportes. 
6. Propuesta para la integración de subcomisiones. 
7. Asuntos generales: 

a) Visita de obras. 
b) Foros regionales. 

8. Clausura y cita 
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En votación económica el Orden del Día propuesto se aprobó por unanimidad. 

4.- Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la reunión anterior.  

 

En virtud de haberse enviado previamente el Acta de la reunión anterior, el 
Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó al Diputado Secretario Víctor 
Hugo Velazco Orozco consultar si se dispensaba su lectura  y, de no haber 
observaciones, proceder a su aprobación.  

Se sometió a consideración del pleno el Acta aprobándose por unanimidad en sus 
términos. 

5.-Presentación General del Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 
correspondiente al Ramo 9. Comunicaciones y Transportes. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó a la Ingeniera Elizabeth 
Morales, Secretaria Técnica de la Comisión, realizar la presentación general del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2013, correspondiente al Ramo 9 
Comunicaciones y Transportes. 
 
En uso de la palabra la Ingeniero Morales dio inicio a la presentación del 
Presupuesto de Egresos 2013 correspondiente al Ramo 9, dando a conocer a los 
integrantes de la Comisión los presupuestos aprobados de los programas 
correspondientes al ramo de Infraestructura, objeto de la Comisión, destacando 
entre otros, el incremento que tuvieron Programas como el de Caminos Rurales y 
Carreteras Alimentadoras y de Infraestructura Ferroviaria y Aeroportuaria, de tal 
suerte que el Ramo 9 Comunicaciones y Transportes tuvo un incremento para el 
ejercicio 2013 casi el 9%, respecto al año anterior. 
 
La Ingeniera Morales aclaró que los montos asignados son exclusivamente para 
construcción de obra, sin considerar el gasto corriente y lo asignado para estudios 
y proyectos. 
 
También destacó que del análisis al rubro Caminos Rurales a nivel nacional se 
etiquetaron 791 caminos rurales, de los cuales 490 cumplen con todos los 
elementos como son: proyecto ejecutivo, registro en la cartera de proyectos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dictamen de impacto ambiental y 
derechos de vía, registrándose 301 caminos que les falta alguno de estos 
elementos, respecto a lo cual señaló que es indispensable contar con los requisitos 
faltantes durante el primer trimestre del año 2013 para estar en condiciones de 
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que se ejecuten las obras de manera oportuna y estar en posibilidad de darles 
seguimiento. 
 
Acto seguido, el Diputado Presidente Alberto Curi Naime consultó si algún 
integrante deseaba realizar comentarios respecto a la presentación; no habiendo 
quien hiciera uso de la palabra, el Diputado Presidente expresó que la Comisión 
hará el seguimiento puntual de los informes que envíen las Secretarías de 
Hacienda y Crédito Público y de Comunicaciones y Transportes, y la Comisión hará 
lo propio dando el seguimiento en el avance de las obras en proceso.  
 
6.- Propuesta para la Integración de Subcomisiones. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime informó que con fundamento en el 
artículo 152, numeral 3 del Reglamento de la Cámara de Diputados, es facultad de 
la Junta Directiva la designación de los integrantes de las Subcomisiones, por lo 
esta en reunión previa aprobó los criterios para su integración considerando la 
proporcionalidad que existe en el pleno, y en base a los principios de equidad, 
pluralidad, equilibrio y plena certeza jurídica, en tal sentido, el Diputado 
Presidente Alberto Curi Naime informó que la Junta Directiva aprobó dichos 
criterios, conformándose cada subcomisión de la siguiente forma:  
 
Subcomisión Grupo Parlamentario TOTAL DE 

INTEGRANTES 
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Infraestructura Carretera 2 4 2 1 1 1 1 12 

Infraestructura Aeroportuaria 1 2 1 1*    5 

Infraestructura de Transporte Urbano y Multimodal 1 2 1 1    5 

Infraestructura Portuaria 1 2 1 1*  1  6 

Infraestructura Ferroviaria 2 1 1 1* 1  1 7 

 7 11 6 2 1 1 1 

* Repiten en otra Subcomisión (6). 

 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, sometió a consideración el Acuerdo de 
la Junta Directiva por el que se establece que los secretarios de cada Grupo 
Parlamentario, en coordinación con sus compañeros, determinaran y remitieran a 
la Secretaría Técnica de la Comisión la propuesta de los Diputados que se 
incorporarán a cada Subcomisión, a fin de que en la siguiente sesión ordinaria se 
apruebe la integración de las mismas. 
 
El Diputado Secretario Víctor Hugo Velazco Orozco, consultó a la asamblea en 
votación económica si eran de aprobarse las propuestas relativas a los criterios y 
el término para integrar las subcomisiones, tomándose por unamididad los 
siguientes acuerdos: 
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Acuerdo RO4/008. Se aprueban los criterios establecidos por la Junta Directiva 
para la integración de las Subcomisiones. 
 
 
Acuerdo RO4/009. Se establece un término de dos semanas, a partir de esta 
fecha, para que cada Secretario remita a la Secretaría Técnica de la Comisión la 
propuesta de los diputadas y diputados de su grupo parlamentario que se 
incorporarán a cada Subcomisión, a efecto de que la Comisión esté en 
posibilidad de presentarla para su aprobación en la siguiente reunión plenaria. 
 
 
7. Asuntos Generales. 
 
Programa de visitas a obras. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, propuso al Pleno la realización de 
visitas a obras con el objetivo de conocer su avance y así contar con un criterio 
más claro del avance en ejecución de las obras; asimismo, se propuso realizar un 
listado de las principales obras cuya naturaleza sea considerada prioritaria para el 
desarrollo económico y regional del país para conocimiento de los diputados. 
 
En uso de la palabra el Diputado Secretario Victor Hugo Velazco Orozco, consultó a 
la asamblea en votación económica si era de aprobarse la propuesta de visitas a 
obras, tomándose por unanimidad el siguiente acuerdo:  
 
 
Acuerdo: RO4/010: La Junta Directiva realizará una propuesta de visitas a las 
obras en proceso  en materia de infraestructura. 
 
 
Realización de Foros Regionales. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, propuso la realización de Foros 
Regionales durante los meses de julio y agosto en tres regiones del país, con el fin 
de conocer las necesidades e inquietudes en materia de desarrollo de la 
infraestructura correspondiente al Sector Comunicaciones y Transportes, 
contando con la presencia  de especialistas y los encargados en la materia de 
infraestructura de cada estado, para estar en condiciones de generar, como 
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comisión, un catálogo de obras y proyectos importantes que eventualmente 
pudieran impulsarse en los próximos presupuestos. 
  
El Diputado Secretario Víctor Hugo Velazco Orozco, consultó a la asamblea en 
votación económica si era de aprobarse la realización de los foros en los términos 
indicados, aprobándose por unanimidad y tomándose el siguiente acuerdo: 
 
 
Acuerdo RO4/011.- Se aprueba la realización de tres Foros Regionales a 
celebrarse durante los meses de julio y agosto en el marco del desarrollo de la 
infraestructura del país.  
 
 
Foro con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, comentó la propuesta de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción para la realización de un Foro Nacional 
de Infraestructura. Informó que en este sentido se habrá de dialogar con otras 
comisiones que también tienen injerencia en el desarrollo de la infraestructura a 
fin de analizar la viabilidad de su realización. 
 
Reunión de Trabajo con la empresa Kansas City Southern. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime informó al Pleno que se recibió una 
invitación de la empresa Kansas City Southern concesionaria de Ferrocarriles 
Nacionales para que los integrantes de la  Comisión visiten sus instalaciones para 
realizar una reunión de trabajo, con el objetivo de dar a conocer sus proyectos y la 
situación que guarda el sistema ferroviario en México.   
 
El Diputado Secretario Victor Hugo Velazco Orozco consultó a la asamblea en 
votación económica si era de aprobarse la reunión con Kansas City Southern, 
aprobándose por unanimidad el siguiente acuerdo: 
 
Acuerdo RO04/012: Se aprueba la reunión de trabajo con la empresa Kansas City 
Southern, concesionaria de Ferrocarriles Nacionales. 
 
Por instrucciones del Diputado Presidente Alberto Curi Naime, el Diputado 
Secretario Víctor Hugo Velazco Orozco consultó si algún diputado deseaba hacer 
uso de la palabra para asuntos generales, teniéndose las siguientes 
intervenciones:  
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El Diputado Antonio García Conejo reiteró su apoyo a la Comsión y manifestó su 
agradecimiento por la inclusión de las propuestas en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación en el Programa de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras, y 
solicitó al Presidente llevar a cabo una reunión con el Secretario de 
Comunicaciones y Transportes con el fin de dar seguimiento a la aplicación de los 
recursos, principalmente en el programa mencionado, para que se ejerzan en 
tiempo y forma. 
  
En uso de la palabra, la Diputada Sonia Rincón Chanona enfatizó lo comentado por 
el Diputado García Conejo.  
  
En uso de la palabra el Diputado Presidente Alberto Curi Naime coincidió con lo 
comentado y manifestó el compromiso de  buscar a la brevedad una reunión de 
trabajo con  el Secretario de Comunicaciones y Transportes en la que se expresen 
las inquietudes respecto a la ejecución de las obras, y generar un ambiente de 
colaboración y participación respetuosa entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo. 
En relación a este punto, se tomó el siguiente acuerdo:  
 
 
Acuerdo: RO4/013. Se acuerda solicitar una reunión de trabajo con el Secretario 
de Comunicaciones y Transportes.  
 
 
8. Clausura y cita para la próxima reunión. 
 
Habiendo agotado los asuntos del Orden del Día, se dió por terminada la reunión y 
se cita para la siguiente que se llevará a cabo en el mes de febrero. 

 


